NOVEDADES 1.P.S. 1 4 MAR. 1974 Pág. 7 Atenquique Surte el 80% de las Necesidades del "Papel Fuerte" 1.P.S. 1 4 MAR. 1974 Pág. 7 Necesidades del "Papel Fuerte" 1.P.S. 1 4 MAR. 1974 Pág. 7 1.P.S. 1 4 MAR. 1974 Pág.

En México se produce actualmente papel fuerte de excelente calidad, a precios más bajos que en el extranque actualmente, no sólo se autosuficiente, sino que sea más bajos que en el extran-jero, y si no se ha iniciado su exportación se debe a que las necesidades del país, ca-da día mayores, constituyen acuerdo del presidente Eche-verría, se hava modifica de la un inmenso mercado para esta industria, dijo a NOVEDA-DES, el licenciado Mario Or-tega Sánchez director de la rafuncionar casi seguramen-Compania Industrial de Aten- te en este año— un aserra-

Con cifras demostró el fun- ques. cionario que la compañía, además de haber elevado su le beneficiada la empresa, producción en los últimos 2 sino también los pequeños años —de 52 a 78 mil tone-ladas de papel—, surte en un muneros que reciben de 30 80 por ciento las necesidades nacionales de este producto, quedando el 20 por ciento restante distribuido en varias compañías.

canzaremos las 84,000 tonela- que se obtendrá madera de das, y las 100,000 en el año próximo, gracias a que está ma básica hasta ahora utilihaciéndose trabajar a la em- zadapresa al máximo de su capacidad instalada".

Ese papel —explicó el li-cenciado Ortega Sánchez—, no de obra, y por tanto una es el utilizado para sacos de derrama considerable en la cemento, envoltura, cajas de economía de la región. cartón corrugado, bolsas de diversos tamaños y otros productos similares, y precisamente el incremento habido en la construcción en estos esta industria cuya unidad últimos años ha determinado tiene un total de un millón una mayor necesidad de emde de hectáreas, de las cuales paques, que de momento no 168,000 corresponden a la zose alcanza a cubrir totalmen- na boscosa, ha sido la tala

"La enorme cantidad de cemento que utilizan los pro- el funcionario- se cortan gramas habitacionales —ex-plicó— ha hecho que las bolsas en que se vende tengan una demanda explosiva, que ce un incremento de 650,000 ya nos aplicamos a cubrir y metros cúbicos anualmente. esperamos que en breve que- Añadió que en 1945, se hizo de llenada", dijo.

es prudente que otras empre- nes de metros cúbicos con sas aumenten también su un incremento de 300. Para producción, ya que al aumen- 1969, habían llegado a 20 los to natural del mercado de millones forestados y el aube anadirse la posibilidad mento era de 650,000 metros de exportar porque México cúbicos. cuenta con una gran venta. Eso hizo que la compañía

quique, de participación pri-vada y estatal. zación integral de esos bos-

Con esto, no solamente sa-

ro, la producción ya no se "Para 1974 - añadió-, al- limitará al papel Kraft, sino pino -que es la materia pri-

Esto significa, además, según explicó el licenciado Or-

TALA RACIONAL

La base del crecimiento de racional de sus árboles.

"En este momento -dijo 300,000 metros cúbicos de madera, pero la producción del bosque es tal, que produun inventario del bosque y se Sin embargo, advirtió que encontró que había 11 millo-

os determinara intensificar la

gramas habitacionales -exn los proplico ha hecho que las bolsas en que se vende tengin una demanda explosiva, que ya nos aplicamos a cubrir y esperamos que en breve que de llenada", dijo.

es prudente que otras empre- nes de metros cúbicos con sas aumenten también su un incremento de 300. Para producción, ya que al aumen- 1969, habían llegado a 20 los to natural del mercado de millones forestados y el aube anadirse la posibilidad mento era de 650,000 metros de exportar porque México cúbicos. cuenta con una gran ventaja, sus costos son inferiores determinara intensificar la a Estados Unidos, lo que nos explosión de los bosques y abre grandes perspectivas pa- aprovecharlos con el corte

La Compañía de Atenqui-que tiene acciones de Nacio-nal Financiera, en un 75 por ciento y el resto, ha quedado en manos de diversos particulares. Cuando comenzó a funcionar hace 28 años, las perspectivas no eran alentadoras. Sin embargo, el tiempo, las sucesivas administraciones tendientes siempre a



LICENCIADO MARIO ORTEGA SANCHEZ

este mamenta funcionario- so cortan 300,000 metros cúbicos de madera, pero la producción del bosque es tal, que produce un incremento de 650.000 metros cúbicos anualmente. Añadlo que en 1945, se hizo-Sin embargo, advirtió que encontró que había 11 millo-

Eso hizo que la compañía ra la captación de divisas por de madera para diferentes

En cuanto a la reforesta-ción, explico que cota se ha-ce en forma natural. Después de un corte selectivo, las semillas de los árboles que quedan en pie producen nuevos individuos, que con un cuidado esmerado, llegan a la etapa óptima en 20 años, en el caso de los pinos.

"Un bosque, entre más individuos dé a la producción, más se aumentará ésta. Las zonas virgenes, todavia en cantidad muy grande en el pais, constituyen un pecado, que debemos confesar, redunda en pérdida de riqueza. Por eso es necesario intensificar la explotación, añadio.

TODO SE UTILIZA

Finalmente, expresó que en la producción del papel, todo se utiliza: la fibra, la lignina -especie de pegamento que contiene la madera-, las sustancias quimicas agregadas y hasta las cenizas que se obtienen al quemar los residuos en forma de combus-

Otro logro ha sido la construcción de más de 500 kilometros de caminos para Atenquique, ya que sin ellos, la empresa seria nula.